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会  議  録 

会 議 名 第２３期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１４回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２７年 ９月１日（火）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 菅沼委員 野口委員 花渕委員 福井委員 

欠 席 委 員 山本委員 

事 務 局 員 若藤事業係長 笘本主事、長堀主事（再任用） 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 各講座の進捗状況について 

⑴ 子ども体験講座について 

⑵ 高齢者学級「シルバー大学」について 

⑶ 成人大学講座について 

⑷ 市民講座について 

⑸ 成人学校について 

⑹ その他 

 

２ 本館と本町分館の事業の整理について 

 

３ その他 

 

４ 配付資料 

⑴ 会議次第 

⑵ 本館と本町分館の事業比較表 

⑶ 本館・本町分館合同の臨時企画実行委員の会議記録 
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会  議  結  果 

〔司会〕菅沼委員 

 

１ 各講座の進捗状況について 

⑴ 子ども体験講座について 

笘本主事  現在９／１２「玉川上水たんけんたい」の参加受付中ですが、応募者５人と

いう状況です。本町小学校、第二小学校、第三小学校、緑小学校の四年生を対

象に９／１、チラシ配布を手配しました。 

      １２／５に予定している「スノードーム作り」については、現在スノードー

ム協会に講師派遣を依頼中で、その回答を待っている状態です。 

 

⑵ 高齢者学級「シルバー大学」について 

長堀主事  １０／７野外研修はコカコーラ多摩工場の見学に変更しました。その実踏を

８／２５に実施しました。チラシを９／２に配布します。 

９／２「江戸糸あやつり人形～結城座」の講師、結城千恵さんが急病のため

来館できなくなりました。結城座として他の講師を検討してくれたのですが、

いずれも都合が悪く、当日はＤＶＤ上映により実施します。 

花渕委員  事情をうかがい、今回はやむを得ないと思います。 

野口委員  ＤＶＤ上映でもそれなりに公演の様子は分かると思います。 

 

⑶ 成人大学講座について 

長堀主事  市報８／１５号で募集、現在までに１６６人という受付状況です。大盛況な

講座になりますが、会場は２００人まで受け入れ可能なので、まだまだ受け付

けます。第１回は９／１０から開始です。      

 

⑷ 市民講座について 

長堀主事  市報９／１号に準備会の案内を掲載しました。日程は９／１８と９／２５、

いずれも午前１０時から正午までです。参加方よろしくお願いします。 

 

⑸ 成人学校について 

笘本主事  「浮世絵」をテーマにということで、現在講師を選定中です。浮世絵専門の

美術館である太田記念美術館に交渉しましたが、不調となりました。 

司  会  実施はいつ頃の予定ですか？ 

笘本主事  １２／２（水）から毎週水曜日、全３回を予定しています。 

司  会  「浮世絵」のテーマは変えず、講師を探すということですね。 

野口委員  版画美術館（町田市）や多摩美術大学、武蔵野美術大学などにあたってみて

は如何でしょうか。版画美術館には私からも聞いてみましょう。 

福井委員  「浮世絵」はいままで公民館では取り上げたことがないのでテーマとしては

良いと思います。 

 

２ 本館と本町分館の事業の整理について 

若藤係長  別紙の通り先日の合同臨時企画実行委員の会議会議録と公民館としての考
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えをお配りします。いくつかポイントを指摘しますと、高齢者学級「シルバー

大学」と「生きがい広場」はそれぞれ予算を半分にした上で実施します。また

市民講座と成人学校は本館と本町分館の合計額を半分にして実施します。市民

映画会は貫井北分館で実施している分（隔月）を実施します。「生きがい広場」

と成人学校「菜園教室」は本館仮移転に伴う経過措置として位置づけ、他の事

業全般にわたっても経過措置として柔軟に考えたいと思います。 

司  会  シルバー大学は半分では少ないと考えます。最低１０回は措置していただき

たい。会場についても７０人収容可能な場所を確保して欲しいと思います。 

花渕委員  「生きがい広場」は高齢者学級にこだわらず、市民講座等の予算枠の中で実

施することも考えたら如何でしょうか。その場合、「生きがい広場」の分とし

て市民講座の回数を増やす必要があります。 

若藤係長  シルバー大学の会場の件ですが、もえぎホールは有料である上、他の利用者

と同じように抽選会に参加する必要があるとのことです。前原暫定集会施設に

ついては担当課として「考えさせて欲しい」とのことで検討してもらっていま

すが、「確約はできない」「即答できない」とのことです。公民館が一定期間（回

数）を独占使用することは難しいとのことです。 

司  会  引き続き、７０人収容可能な会場の確保に努力してください。 

野口委員  成人学校「菜園教室」は公民館事業として難しいと思います。かなり手厚い

対応をされていますが、公民館としてそこまでやることに疑問を感じます。 

花渕委員  一年間休みなしに毎週対応するのは厳しいと思います。 

司  会  これも経過措置ということですから、２８年度は実施しつつ、次年度以降の

ことは改めて考えていただければと思います。 

花渕委員  市民映画会は貫井北分館での実施分のみとするとのことですが、それならい

っそのこと貫井北分館に担当してもらえばいいのではないでしょうか。 

若藤係長  市民がつくる自主講座の男女共同参画部門について公民館各館での企画事

業にもどせないかという声があります。如何お考えでしょうか？ 

司  会  各館で企画するより市民にゆだねた方が自由な発想から事業目的が実現で

きるとの判断から現在の形になったと認識しています。現在の形になってまだ

３年程度なので、元に戻す必要はないと思います。 

福井委員  男女共同参画部門といっても対象が広すぎて捉えどころが難しく、広く市民

に呼びかける現在のやり方の方が相応しいと思います。 

花渕委員  市民がつくる自主企画については公民館全体のとりまとめを本館が担当す

る以外にないと思います。細かく分担するのも現実的ではないでしょう。 

若藤係長  本日出されたご意見と本町分館でも出されてたご意見を勘案し、１０月の予

算編成に向けて整理していくこととします。 

花渕委員  整理した成案を予算編成にかける前に、事前に私たちに配布してください。

そこで何かあれば個別に意見を言うことにします。 

若藤係長  分かりました。９／９「シルバー大学」の際にでもお配りします。 

 

３ その他 

司  会  次回１０月の定例会は、１０／６（火）午前１０時から行います。 

      本日はこれにて終了します。お疲れさまでした。 
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